

DEMOCRACIA

ÓRGANO DE LA JUVENTUD LIBERAL-DEMOCRÁTICA DE ELCHE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche un trimestre. . . 0'30 ptas
Fuera id. id. . . 0'50 »
Extranjero al. id. . . 0'75 »
Número suelto, 5 cts.

APARECE DOS VECES AL MES

Año I Alicante 15 de Agosto de 1909 Núm. 3

Toda la correspondencia al Director, en Elche, plaza del Dr. Campello, 43, No se devuelven originales. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Redacción y Administración, Plaza del Dr. Campello, 43, Elche.

EL SUMUM

Ya no cabe aquello de que si se hará ó no se hará. El crimen está consumado: nuestra *Festa* no se celebra este año. ¿Motivo? La actual guerra que sostenemos con los bereberes.

Creímos, en un principio, que los acentuados rumores que por Elche corrían, no llegarían nunca á tener confirmación. Creímos, que al hablarse de la suspensión de las fiestas de Agosto en nuestro pueblo, no osaría jamás, la nefanda, por todos conceptos, situación conservadora imperante, traspasar los límites de la consideración que el bien y la tradición de este sufrido pueblo, que fué su cuna, merece. Creímos, en fin, que apesar de los pesares, nuestra *Festa*, el drama lírico-religioso, que se representa en la parroquia de Santa María de esta ciudad, desde lejanos tiempos, sería excluido de toda suspensión.

Hémonos equivocado, por desgracia. Nuestra *Festa*, repetimos, no se celebra este año.

Los que ocupan las riendas del poder han hecho una barrabasa más de las muchas á que tan acostumbrados nos tienen. Pase ésta para quien quiera y sea un tanto tolerable pero para nosotros, hijos de Elche y ensalzadores de sus grandezas, no pasa, ni puede pasar bajo ningún concepto, si cabe, que lo dudamos, alguna dispensa, algún motivo que pueda aducir algo en favor de los que creemos y con nosotros todos los ilicitanos son los cansantes de que deje de celebrarse este año la *Festa* que, solamente en los años de cólera, en los años terriblemente angustiosos, dejósese de representar.

¿Qué razones hay para poner como *escusa* de la suspensión que nos ocupa á la actual guerra con Marruecos? ¿Acaso Novelda, Valencia, Cartagena, Crevillente y otras poblaciones, han reparado en este acontecimiento y han suspendido sus festejos RELIGIOSOS y POPULARES? ¿Habrán pecado de anti patrióticas? Parécenos que no, y el argumento convincente que aducimos para probar que estamos en lo cierto, es que cuando la Patria se encuentra comprometida, cuando en lucha tenaz sus hijos pelean heroicamente allende los mares con una plebe falaz de incivil zados seres, como es la morisma, y millares de familias españolas llo-

ran la ausencia de personas queridas, no es esta ocasión propicia para embargar aún mas su espíritu atribulado; al contrario, hay que buscar el medio, la manera de mitigar en algo sus penas, y este medio, lo tienen los que se precien de buenos gobernantes, no suspendiendo en absoluto las fiestas que tradicionalmente en un pueblo se celebren.

Nosotros, liberales-demócratas convencidos, y por ende poco afines á cuanto de actos religiosos se trate debemos, en esta ocasión, protestar de que sea suspendida la *Festa* de Elche. Y debemos protestar por que no se trata de un acto puramente religioso, sino que la sublimidad y el arte exquisitos encarnados en el drama lírico-religioso, único en España y ensalzado grandemente por críticos de arte como Mitjana, Pedrell y otros y que Elche tiene la dicha de verlo representado en su hermoso templo, no puede, no debe, bajo ningún concepto, dejar de representarse; primero, porque la tradición así lo reclama, porque es un festejo único profundamente enraizado en las almas de la mayoría de los ilicitanos, que contemplándolo se compenetran y funden en una sola, sienten purísima emoción y se dan un baño de arte primitivo, sencillo y tierno, presenciándolo; y, segundo, porque siendo este un pueblo que solo cuenta—aparte la belleza del paisaje—con el programa de la *Festa* para la atracción de forasteros es un verdadero crimen que se ahuyente á éstos, al suprimirla.

Y mucho más, cuando se pone como *escusa* la guerra de Marruecos y no se tiene en cuenta que en los años 97 y 98 cuando allá en los campos cubanos y filipinos la carnicería de compatriotas nuestros era espantosa, la *Festa* de Elche se representó.

¿Quizás entonces el comercio no estuviera tan decaído é influiría para que no dejara de representarse el único atractivo del forastero que cuenta Elche! ¿Quizás entonces los gobernantes y administradores de nuestra *Milice* no fueran tan patriotas como los presentes! ¿Quizás entonces la fé, en lo sublime, en lo ideal, en lo artístico, fuera más verdadera que hoy, si es que hoy se alberga alguna en los pervertidos corazones.

Pero no: no podemos creer nunca que el pueblo de Elche acoja con indiferencia la suspensión de su *Festa*: la protesta debe ser unánime, la re-

SALMOS ROJOS

Las canciones del hambre

Para L. Mora

También tiene el hambre canciones bizarras, cuando pulsa el vientre con voraces garras, también tiene el hambre cantares amargos, entre los tormentos de los días largos. Y mientras se juntan panza y esternón, va cantando el hambre su extraña canción.

A veces son notas de salvaje selo, un clarín muriente que toca á degüello; á veces son lúgubres, solemnes, severas, cual graves campanas doblando agoreros. A veces es dulce, mágico ofertorio, repicar de platos ni el refertorio, ó bien el *scherzo* de una invocación, ó el robusto *forte* de una maldición.

En las frescas noches del hogar perdido, canciones del hambre, quien no os ha sentido? Y aate el harto lujo que digiere un robo, ¿quién no oyó en los aires el aullar de un lobo? Canciones extrañas, hieráticas notas, solís aves que tienen las alas ya rotas y que enloquecidas, sin nido y calor, expiran heridas por un cazador.

Maximiliano M. Monge.

vancha que debe tomar el pueblo enérgica y si hasta el caso llega, arrojemos de nuestro Ayuntamiento á los que tan mal nos administran y que con vil *escusa* suspenden nuestra grandiosa *Festa*, el drama lírico-religioso que tradicionalmente se celebra en Santa María, admiración de propios y extraños, orgullo y prez de los ilicitanos, cuando el solo motivo que hay para esta suspensión es que en las areas municipales no hay un solo ochavo.

La debâcle

Es la única palabra apropiada, la frase justa, insustituible, que condena y sintetiza las malandanzas de la situación conservadora: el desastre.

No hay, en el ya largo transcurso de su mando, ni una idea feliz, ni un proyecto acertado, ni una obra de justicia, ni un rasgo de gallardía que demuestre amor á Elche, culto á la Equidad, respeto á la Ley ó condicio-

nes gubernamentales. Es una situación de fracasados y de ineptos.

Política, administrativa ó personalmente, solo han ido al fracaso. No es necesario esforzarnos mucho para convencer de ello á las personas de criterio, pues una simple ojeada puede resumirnos la labor desdichadísima de estos regeneradores de pasta flora, encarnación viviente de las mayores mezquindades y de los más ruines procederes.

Examinemos serenamente, con entera imparcialidad, la conducta política observada por los desterrados de Maitino y Carrús y el *amo* de Consumos santísima trinidad que es como el eje del partido—y tan partido!—gan-guista. Y un solo hecho puede servirnos como compendio y resumen de ella. ¿Cuántas prestigiosas personalidades, de las que en la oposición combatieron más briosamente por don Alberto Ganga, se han separado del partido en la época de su mando hartos de sufrir de rechazo las torpezas y desaciertos de los directores y asquedados de la administración y *moralidad* política de los que fueron sus amigos? Mediten, recuerden nuestros lecto-

res. Es una lista extensa, abundante. Los que de buena fé confiaban en la prometida administración modelo, en el tan decantado saneamiento municipal, todos. Se ha tenido la habilidad rara y preciadísima de disgustar á los amigos con una conducta política desatentada y desatenta, á los adversarios con chulerías y persecuciones, y á la masa, al pueblo, á los independientes, con una marcha administrativa y autoritaria que todos tachan de inmoral y de desastrosa.

¿Se vé palpablemente las simpatías políticas que se han granjeado los conservadores?

**

El segundo punto, más importante, sin duda que el primero, que nos proponíamos tratar en este articulejo, es la administración.

En labios de conservadores, es una burla sangrienta, una ironía mordaz esta palabra: ¿No es público y notorio que ha sido la etapa conservadora actual la que ha batido el *record* en punto á desastres administrativos? ¿No lo demuestra así la eterna muletila del alcalde: No hay dinero, que es la más infamante pregonera de una desacertada y torpísima conducta, y que invariablemente suena en cuanto se demanda el cumplimiento de algún compromiso contraído, de alguna provechosa mejora? ¿No están acusándolo los alquileres impagados de casas-escuelas, los servicios médicos desatendidos, los sueldos de los empleados sin satisfacer, la *Festa*, suprimida, con un pretexto cualquiera, por falta de fondos á pesar de estar presupuestados; los débitos á los vocales obreros de Reformas Sociales, el enorme contingente no satisfecho á la Diputación provincial y otras mil cuentas que son oprobio y baldón de esos señores por sarcasmo apellidados administradores de los intereses comunes? ¿No acreditan con meridiana luz todos los actos celebrados, vistos en conjunto ó considerados parcialmente, una torpeza rayana en la mala fé, una incapacidad con visos de truhanería.

Mucho puede hablarse de administración, y no seremos nosotros los que desatendamos este asunto de importancia vitalísima para Elche: basta, por hoy, este bosquejo trazado á grandes rasgos, y pasemos á ocuparnos de la conducta personalmente observada en la Alcaldía por D. Manuel Pomares.

Demos de lado á datos de tanta importancia, acreditadores de la perfecta vigilancia de las autoridades, como han sido las temporadas de las carretillas y de los robos de gallinas, para ocuparnos con toda la consideración y el respeto que los cabellos blancos de un hombre nos inspiran, pero con la claridad á que nos fuerza nuestra juventud, de las aptitudes que personalmente concurren en quien ocupa el cargo de primera autoridad de Elche, y consecuencias que sus condiciones y sus defectos han tenido para el crédito, la representación y la tranquilidad de nuestro pueblo.

Del Sr. Pomares no puede afirmar se que es un hombre ilustrado, porque apenas si había leído y sabe muy poco escribir: quizá esto origine su desprecio hácia la Prensa, para la que no tiene más que desatenciones y de esta sensible falta hace el quedar en ridiculo Elche por medio de su representante en los actos literarios ó científicos que organice el elemento oficial: verbi-gracia, banquete conmemorativo del centenario del Conde de Lumieres.

Además, no puede decirse en justicia que sea un Alcalde enérgico por que no lo ha demostrado más que en significancias personales: ni atento, porque no guarda consideraciones al pueblo *que representa*, á cuyos hijos no acudió á despedir, siquiera, hace dos semanas, cuando marchaban á incorporarse á filas.

El Sr. Pomares tiene en su favor el carácter bondadoso, que se hace prometer á todos lo que pidan aunque después no lo pueda cumplir: que es como si pusiera en práctica, para todos los casos de la Vida, un Tratado de Gramática parda. Y hoy, la administración de los pueblos requiere á frente algo más que un hombre ducho en artimaños gitanescos y en prestidigitación.

Creemos, pues, que estos mal hilvanados renglones, habrán justificado por su realidad incontrovertible lo que afirmábamos para encabezare este artículo: los conservadores han llevado á Elche, administrativa, política y personalmente, á la debacle, al desastre.

Roberto

QUE CONSTE

Si alguien supone que nuestro ánimo haya decaído por el mero hecho de haber sido criticado este periódico, por la pleyade de políticos que no comprenden el ideal, ni van á punto alguno determinado con sus propagandas y críticas, se engañan de medio á medio.

Este periódico, se ha fundado para propagar el fuego sagrado del ideal puro y redentor que abrigan nuestros corazones... emitiendo nuestros juicios en cuantos asuntos de interés local se presenten; y sepan de ahora para siempre los que nos calumnian, que en nuestros trabajos periodísticos jamás cederemos un ápice de lo que constituye el carácter íntegro de nuestras aspiraciones liberales.

Nada importa que nuestros enemigos políticos arremetan contra nosotros, y especialmente contra significados correligionarios nuestros, lanzando las más execrables calumnias, empleando un lenguaje soez, que más bien denigra al que las emplea que aquellos á quien se dirigen; por tales desafueros no podrán rendirnos, al contrario, servirán para afirmarnos más si cabe en nuestros principios y defenderlos con más tesón.

Como jóvenes, como ciudadanos que

sienten y aman un ideal, sufriremos cuantas infamias divulguen los enemigos, hipócritas ó descubiertos, cuyo principal objeto es acabar con nuestra organización, empleando la infame arma de la maldad, el deshonor y el desprestigio.

Si para ser hombres de ideas es necesario la solidez y arraigo de las convicciones, y que estas se presenten en todas las ocasiones y en todas sus consecuencias lógicas, estén seguros nuestros adversarios de que jamás por propia voluntad nos rendiremos.

Si la misión de la prensa, es la de ilustrar á la opinión y dar fe de vida de los ideales que en sus columnas se defienden, jamás entendemos que deben falsificarse; y si esto ocurre, si para sacar triunfante la inquina personal ó de partido que cada periódico ó persona pueda alentar, apelan hasta el vilipendio, es un crimen, un desdoro, una iniquidad pública lo que se comete, porque después del daño ocasionado á la persona ó á los partidos, tiene por consecuencia el falseamiento de la opinión, y la atrofia de las inteligencias.

Así se ha procedido contra nosotros en estos días por parte de ciertas lenguas viperinas que, pretendiendo pertenecer á los llamados avanzados, han calumniado nuestra organización política, basada en los principios liberales democráticos, y al órgano en la prensa que encarna las ideas de libertad y progreso.

Si por el camino de la calumnia se piensa destruirnos, se equivocan.

Podrá momentáneamente sufrir alguna merma nuestra hoy naciente organización local; pueden desfallecer algunos — muy pocos — de los jóvenes que forman nuestra comunidad política; pero esto, en verdad, no pasará mucho más allá de los individuos que la odian, incluyendo entre ellos á algunos falsos liberales; pero es seguro, que como el avance de nuestro ideal, y por tanto de nuestras afirmaciones políticas ha de ser un hecho práctico en no lejano tiempo, pese á toda la inquina de nuestros enemigos políticos, entonces se verá nuestra obra, verdaderamente democrática, ufanarse con sus triunfos sobre toda la chillería ridícula de un fingido engañoso y estúpido procedimiento de libertad mal entendida.

Después de todo, nada importa á nuestra fé en el porvenir, que se confabulen nuestros adversarios para proseguir sus campañas, así que siganlas como quieran, porque nuestra conducta ajustada á nuestros principios, rechazará tanta insidia.

Que conste.

FIESTAS SUPRIMIDAS

El acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo las fiestas tradicionales de Agosto, está produciendo sus naturales consecuencias.

Los vapores que hacen la travesía

de la Argelia al puerto de Alicante, han traído la semana última muchos pasajeros, familias enteras de ilicitanos que marcharon á aquellos países en busca de mejor fortuna y conseguido ésto á fuerza de constante labor y de enormes sacrificios y privaciones, regresan ahora tras la ausencia de una porción de años para visitar la tierra nativa en época de fiestas y rendir homenaje de veneración y respeto á la Patrona.

Estos días son siempre de gran animación en Elche, porque además de la alegría que se refleja precursora de la satisfacción con que todos se aprestan al mayor lucimiento, se ve por todas partes grupos de gente argelina á juzgar por el aspecto, pero ilicitanos todos, unos de nacimiento y otros por haberlo sido sus antepasados, que acuden á su patria atraídos por el recuerdo de días de alegría y de festejo popular, que en lejanas tierras siempre soñemizaron como dulce añoranza que refrescaba las forzosas privaciones, anonadados y tristes á causa de la supresión de fiestas.

El comercio tan quebrantado en la localidad, también ha sufrido rudo golpe por que la escasa afluencia de gente de los pueblos comarcanos aminora la venta escaseando los rendimientos y en general todos los lamentos tienen su justificación sobrada y todas las quejas su fundada precedencia, porque realmente ningún motivo serio existe para que las fiestas se hayan suprimido.

¿Pues que acaso en los demás pueblos de España no producen disgusto las noticias de la guerra y sin embargo celebran sus fiestas tradicionales, como se sabe por la lectura de los periódicos? Pues qué acaso durante los días de fiesta queda desposeído del corazón de los españoles que á ellos se dedican, el sentimiento patrio, relegando al olvido todo cuanto constituye la aspiración del más puro españolismo? De ninguna manera. El que así piense está equivocado por completo por alta y respetable que sea su investidura oficial ó cargo que desempeñe, aunque en realidad sea el cargo el que desempeñe á la persona como ocurre con algunos casos típicos.

Las consecuencias de la supresión de fiestas son en primer término el ambiente de tristeza y melancolía que se respira en la población y en segundo, el comentario poco favorable que constantemente se hace para el Alcalde y hasta para el caciquillo funesto que lo protege y ampara. Para estos señores es lo último procurar el bienestar general y el fomento de los intereses de la población, por que si en ocasiones como esta no la favorecen sino que por el contrario le causan notorio perjuicio para cuando guardan demostrar su amor á la patria chica? cuando pondrán de relieve que se desvelan y afanan por el engrandecimiento de Elche?

Es inútil insistir en esto por que es como predicar en el desierto. Nos tienen acostumbrados de sobra los actuales mandarins á que para todo quede antepuesto el interés personal, el espíritu de partido, el egoísmo insacia-

ble que convertido siempre en rémora y obstáculo impide los movimientos de avance aniquilando y destruyendo toda iniciativa de redención ó de progreso.

Ha pretendido el Alcalde, el honorable Manolo, descargar sobre el dignísimo Gobernador civil la responsabilidad de la supresión por que no autorizaba la fiesta, pero esto ha sido un ardid descubierto en un momento de flaqueza ó aturdimiento por que se le ha soltado la lengua y ha dicho que no había pedido al Gobernador ningún permiso. Esto es una broma de gitano redomado, que denota la forma sarcástica y soez como trata todo lo que á Elche afecta, pero en resumen poco á poco ha ido haciéndose la luz y podemos afirmar después del gran trabajo que nos costó averiguarlo que la fiesta no se hace este año por no tener dinero el Ayuntamiento! Espantoso es el ridículo, pero la maldición del pueblo no debe caer solo sobre el que aparentemente lo gobierna, sino también sobre la frente del inepto y desenfrenado caciquillo que saborea las delicias de Maitino y de un regalo mensual á costa de la desventura ilicitana.

¡No hay dinero, no hay dinero!
Lo que no hay, es vergüenza.

PARA "LA SEMANA"

Nuestro colega aguileño de este título nos alude en una noticia y nos hace presente que tengamos la amabilidad de hacer constar la procedencia de los trabajos que insertemos hijos de la tijera.

Para contestar á su gacetilla solo le diremos, que es costumbre, en las lides periodísticas, siempre que los trabajos que se reproducen lleven la firma de su autor, omitir la procedencia; ¡Cuántas veces el mismo colega aludido, habrá hecho lo propio! Y al igual, cuantos periódicos ven la luz pública en España.

¿Acaso en los trabajos reproducidos no sobra garantía con llevar al pie la firma de su autor?

¿Es por ventura la gloria que alcanza un parto periodístico para el periódico que la inserta, ó para su padre, el autor?

No se caliente los cascotes en cosa tan trivial el colega aludido, que «hoy por tí, mañana por mí», todos estamos en el mismo caso.

X.

...Y tente tieso

Cuando en el número anterior escribíamos «La muerte del carlismo», no podíamos creer que estuviesen tan cerca los funerales.

Nos hemos enterado por la vieja *Semana*, que publicó el anuncio. No tuvimos el gusto de asistir, para haber contemplado los pocos tradicionalistas

que existen, megaterios prehistóricos de la Paleontología nacional.

Lo que resulta cierto é indubitable, es que vá á quedar modificado el programa carlista.

R., P., D. ha sido hasta ahora.

Y en adelante será: R. I. P.

**

Una nota original.

Las reformas introducidas en el Matadero de esta ciudad, *florón innarcésible de la historia administrativa de los conservadores*, ha costado al pueblo más de 15.000 pesetas.

¿Comprenden nuestros lectores la cifra?

¡MÁS DE 15.000 PESETAS!

¡Gachó! Ni que fuesen de oro las paredes.

**

Otro detalle insignificante.

¿Quién ha sido el que vendió por hierro viejo la fuente situada en la Plaza de Abastos?

¿No puede averiguarse? ¿No merece la pena hacerlo?

Aunque, como diría el que lo hizo: para lo que sirve....

**

Por fin, salió «El tío Paco».

¿No se habían enterado ustedes?

No es extraño: como es tan pequeño....

Aunque, según nos dice en el editorial, viene á ser uno de tantos.

¡Pero hombre de Dios! Para eso, ¿á qué se mete usted en aventuras?

¡Cuanto más viejo!...

**

Otra que te pego.

«El tío Paco», *independiente*, entra en la prensa con la gorra á un lado y escapando por el colmillo.

Trata de nosotros, suponiendo,—con la buena fé y el acierto que él lo supone todo—que llevamos andadores: se coloca en actitud de pelea y con el más mínimo motivo arremete contra los concejales de nuestro partido, que es su pesadilla.

¡Pobre vejete! ¿Cuándo se convencerá de que es un león de feria, sin dientes y sin garras, cargado de años, de llagas y mataduras, que por los miseros siete reales está causando la hilaridad del público en la barraca conservadora?

**

Prender á la justicia...

Es ya lo único que nos quedaba por ver.

Y lo hemos visto, gracias á D. Manuel Pomares, Alcalde de Elche por obra y gracia de Dios y de D. Alberbeto, su profeta.

Francisco Pérez Garro, dueño de una casa-escuela, presentó una demanda contra el Alcalde de 210 pesetas, por alquiler.

El Juzgado ha condenado al señor Pomares á pagar las pesetas consabidas y las costas.

Ahora sí que pintaba bien aquello de:

«Nosotros, que somos los más y los

mejores, os prometemos una administración modelo, por la pulera, por lo honrada y por lo justa»...

Cantado con música del Vagabundo.

**

Leemos y cortamos de «El Radical»:

«En Madrid vuelven á circular rumores nada agradables para los conservadores.

De creerlos, Maura se larga á su casa con viento fresco. *Para descansar*, dice que ha dicho Maura; pero ya será por otra cosa sí, efectivamente, se va.

Y si es para descansar, será por el abrumador trabajo que ha soportado este verano, pintando acuarelas.

En política, que nosotros sepamos, no ha hecho nada de abrumador, ni siquiera de particular.

Por eso, si se va—¡Dios lo quiera!—debe modificar algo la explicación de su retirada.

En lugar de «Me voy para descansar», debe decir: «Me voy para que descansen los españoles».

Y será el primer acierto que haya tenido desde su subida al Poder».

**

Y ahora, para finalizar, ahí va eso donde pueden ustedes colocar lo que gusten.

.....
.....
.....
.....
.....

¿Preguntan ustedes qué quieren decir esos puntos? Que aún estamos con las garantías suspendidas.

Y en estas circunstancias, parece que esas líneas blancas, que tienen la elocuencia de «lo que no puede decirse», *visten* más y dan patente de rebelde al periódico en que aparecen.

Por lo menos es la moda hoy entre los periodistas.

Teófilo.

RESPONDIENDO

En atento B. L. M. nos invita nuestro colega local *La Semana*, á que contribuyamos con nuestro óbolo á aumentar las suscripciones en sus columnas abiertas, para premiar el comportamiento heroico de nuestro paisano Privato Maciá Galiano y aliviar en algo á las familias necesitadas de los reservistas ilicitanos que marcharon á defender la Patria y se encuentran en las horas presentes en los campos de Melilla.

A tan altruista llamamiento no podemos por menos que responder y al efecto en Junta Directiva celebrada el pasado lunes por la Juventud Liberal-Democrática, de la cual es órgano esta publicación, se acordó abrir una suscripción que encabezó nuestro Presidente D. Luis Torres Castaño, secundada por los demás individuos de la Junta y socios de esta floreciente entidad.

En su día daremos cuenta á *La Semana*, de esta suscripción y haremos entrega de lo recolectado.

¡VADE RETRO!

Viven enfrente de un cura las hermanas Gloria y Paz, dos modelos de hermosura por su arrogante figura y su encantadora faz.

Casi todas las mañanas, al levantar las persianas, si está el cura en el balcón buscan la conversación las desenvueltas hermanas; y el cura por no pecar, siempre que se vá á acostar castigando su memoria, dice después de rezar:

—¡Aqui paz y después glorial!

José Ortega Sánchez.

INFORMACION

Cambios.—Hemos tenido el gusto de recibir la visita en esta Redacción de los siguientes colegas:

El Cronista de Morón, de Morón de la Frontera; *La Cotorra*, de Granada; *El Progreso* y *El Contribuyente*, de Alicante; *El Paleto*, de Osuna; *El Barbero*, de Jumilla; *El Relámpago*, de Tremp; *El Amigo del Pueblo*, de Bañolas; *El Ferrocarrilico*, de Cuevas; y los locales *La Semana*, *Trabajo* y *El Tío Paco*.

Agradecemos la atención y establecemos con todos ellos gustosamente el cambio.

A Madrid.—La pasada semana salió para la Villa y Corte, nuestro querido amigo y correligionario don José Tari Navarro.

Feliz viaje y verlo pronto de regreso es lo que deseamos.

De regreso.—Procedente de Valencia, donde fué á admirar las maravillas que encierra la Exposición Regional, ha llegado á Alicante, nuestro querido amigo el conocido *sportman* D. Jacinto Soler.

Le mandamos desde estas columnas la bienvenida y nos congratulamos de que su estancia en la ciudad del Turia le haya sido en extremo agradable.

Próximo enlace.—Ha sido pedida la mano de una distinguida señorita gaditana, para nuestro particular amigo y correligionario D. Roberto Puig Miró, de Alicante.

Por anticipado deseamos á los futuros cónyuges un sin fin de delicias y una interminable luna de miel.

DEMOCRACIA se halla de venta en el kiosco de Rico plaza del Dr. Campello.

Imprenta de Guijarro.—Alicante

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE

TOMÁS GARCÍA MARTÍNEZ

FABRICA DE TURRONES DE TODAS CLASES

Especialidad en tortadas y mazapanes

Excelente surtido en dulces y pastas

Juguetes y sorpresas para niños

Ventas al por mayor y detall

CORREDERA Y PLAZA DOCTOR CAMPELLO.—ELCHE

CONFITERIA Y PASTELERIA

MOVIDA A ELECTRICIDAD

Dulces, Mazapanes, Turrone, Tortadas

Fabricación de Juguetes azucar y de Sorpresas

Surtido de Frutas de cera con imágenes

JOSÉ TORRES

— Proveedor de la Real Casa — Condecorado por S. M. —

CORREDERA, 30.—ELCHE

DISPONIBLE

GRAN SURTIDO

en cuerdas y bordones para toda clase de instrumentos.

Encordados para guitarras, á 1'40, 0'95, 0'75 pesetas.

Id. para bandurrias, á 1'85, 1'35, 1'15 idem.

Id. para violines, á 1'30 1'05 idem.

AURELIANO BOTELLA

Tienda de ultramarinos y comestibles

Mayor Ciudad, 1

y Plaza de Abastos, 47 y 48.—Elche

FONDA Y RESTAURANT DEL

COMERCIO

DE LA

Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.

Hay carruajes á todos los trenes.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNID'S
CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

Subdirecto de la provincia, D. Julio Meléndez Puig, Paseo de Mendez Nuñez, números 46 y 48.—Alicante
Agente en Elche,

ROGELIO FENOLL TARÍ.

Plaza Mayor núm. 11.—ELCHE

TIENDA DE "EL CHAVAL"

GRAN CASA DE COMIDAS

DE

Manuel Cerdá Serrano

Esmero, prontitud y economía.

Hay habitaciones para huéspedes.

PLAZA DE ABASTOS (FRENTE AL REPOSO) ELCHE

La casa en que se come más barato.

LA ECONÓMICA

CASA DE COMIDAS

DE

MARCELINO FERRE

Plaza de Abastos, 12.—Elche.

Aseo, prontitud y economía.

Se admiten huéspedes.

LA CONFIANZA

FONDA Y RESTAURANT

DE

JOSÉ BERNAD VALERO

Sagasta. 2.—Elche

Servicio de carruajes á todos los trenes.

LA MODERNA

SALON PELUQUERIA

DE

HERMANOS BERNAD

CALLE del TEATRO, 6.—ELCHE

Prontitud, economía, esmero

Excelente servicio, higiene

EL DIBUJO DE GUSTO

Se realizan 1.000 trajes (en corte) de color y negros á precios de verdadera ganga. OCASION VERDAD.

Bonita colección en trajes de hilo; los de 1'35 pesetas vara, á 1'10 metro; los de 1'60, á 1'25; y los de 2 pesetas á 1.60.

Inmenso surtido en cor es de pantalón.

Anímense y no dejen de aprovechar esta verdadera realización.

Pedid muestras y os convencereis de la realidad.

Representante:

Juan Antonio Leguey Ruiz

Corredera, 16.—ELCHE

PERSIANAS

de todas clases.—Precios reducidos

PEDRO VIVES.—Carmen, 15, Elche

CORREDOR DE FINCAS

Se hacen toda clase de gestiones para la venta y compra de fincas rústicas y urbanas, con prontitud y fidelidad, por el corredor.

JAIME QUILES PASTOR.—ELCHE

DISPONIBLE

DEMOCRACIA

Administración: Plaza del Dr. Campello, 43.—ELCHE

Provincia de

Sr. D.